

Manuel Juliá confía en que "la respuesta del pueblo de Puertollano será buena"

Comenzó a funcionar la UNED de Puertollano

La extensión de la UNED (Universidad de Educación a Distancia) en Puertollano se inauguró el pasado 19 de noviembre con la asistencia, entre otras autoridades, del Alcalde Manuel Juliá y del Consejero de Educación, Santiago Moreno. El acto tuvo lugar ante unas 150 personas en la Casa Municipal de la Cultura, donde de hecho ya empezaron a impartirse las clases el pasado 29 de octubre.



De izquierda a derecha: Francisco Ureña, Presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real; Luis Arroyo, Rector de la Universidad de Castilla-La Mancha; Santiago Moreno, Consejero de Educación de la Junta; Manuel Juliá, Alcalde de Puertollano y Salvador Galán, Director de la UNED Provincial

El Alcalde de la Ciudad, Manuel Juliá, manifestó que, aunque "se empieza con modestia", todos confían en que la UNED de Puertollano se irá ampliando con nuevas disciplinas en los próximos años, Manuel Juliá expresó

su confianza en que "la respuesta del pueblo de Puertollano será buena, y que con el tiempo la UNED será algo consustancial a nuestra Ciudad, que mejore el nivel educativo y de conocimiento que tenemos".

"Que nadie menosprecie algo hermoso, -dijo el Alcalde- algo que es profundamente cultural, que hoy empieza y que tiene el deseo de crecer y de hacerse más grande".

En la extensión de la UNED en

nuestra Ciudad se han matriculado doce personas para estudiar el primer curso de Ciencias Matemáticas, y 111 personas en el curso de acceso a la Universidad para mayores de 25 años. Estas son las disciplinas que, durante el curso 1993-94 podrán estudiar los vecinos de Puertollano que hayan finalizado la matrícula, si bien el curso siguiendo la oferta se ampliará a los primeros cursos de Ingeniería Industrial Superior y, con toda probabilidad, de Ciencias Físicas.

Las clases se imparten de forma provisional en la Casa de la Cultura, pero el Ayuntamiento está ultimando las gestiones para su traslado a otra sede definitiva más acorde con las exigencias docentes de la UNED. Tanto las carreras de Físicas como Ingeniería Industrial requieren otras instalaciones, laboratorios que no podrían ser instalados en el actual emplazamiento de la UNED.

Además del Alcalde, estuvieron presentes en el acto de inauguración el Consejero de Educación y Cultura de la Junta, Santiago Moreno; el presidente de la Diputación Provincial y del Patronato de la UNED en Ciudad Real, Francisco Ureña; el director de la UNED en la provincia de Ciudad Real, Salvador Galán; y el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo Zapatero.

El consejero y exalcalde de Puertollano Santiago Moreno recordó públicamente que "yo mismo fui también alumno de la UNED y por tanto sé bien lo útil

que resulta a los que, por razones de trabajo, no pueden acceder a la Universidad con carácter presencial. Es otra forma de entender la Universidad, pero no es por eso menor rigurosa, menos científica y menos preparadora para el que quiere cursar con voluntad los estudios que ofrece".

El consejero de Educación y Cultura agregó que "Puertollano siempre ha batallado por tener esta sede, ahora es cuando tenemos que demostrar que la queríamos para algo", y destacó la importancia que tiene para nuestra sociedad el asegurar el derecho de todos a la educación.

La lección inaugural corrió a cargo de Luis Arroyo, rector de la Universidad de Castilla-La Mancha y catedrático de Derecho Penal. Arroyo disertó sobre los delitos tipificados y las penas correspondientes en la España contemporánea a El Quijote, y recordó que algunos condenados conmutaban por remar en las galeras las penas impuestas por los delitos cometidos.

La UNED cuenta en la provincia de Ciudad Real con tres sedes, ubicadas en Alcázar de San Juan, Valdepeñas y, ahora, en Puertollano. Ofrece con un total de catorce carreras tutorizadas, además del curso para mayores de 25 años, hasta completar un total de 2.100 alumnos. Esto convierte a nuestra provincia en "una de las mejores atendidas por toda la Universidad", según destacó el director de la UNED en la provincia de Ciudad Real, Salvador Galán. ■

Talleres de formación organizados por la OMIC en varios colegios de la Ciudad

Los niños de EGB aprenden las primeras nociones de consumo

La Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) está llevando a cabo unos talleres de educación y formación en materia de consumo, dirigidos a niños que estudian la primera etapa de Educación General Básica (EGB), especialmente de cuarto y quinto cursos. El objetivo de estos seminarios es despertar la conciencia crítica en los niños, sobre todo respecto a la publicidad, e introducir los conceptos de consumo en las actividades escolares.

Estos talleres formativos se han realizado, hasta la fecha, en tres colegios de Puertollano: Giner de los Ríos, Doctor Limón y Padre Manjón. El director y los responsables de los colegios pueden elegir entre seis tipos de talleres distintos: etiquetado de alimentos, accidentes infantiles en el hogar, errores en la alimentación, sanidad e higiene en el punto de venta, correos y análisis comparativo de los alimentos.

Estos dos últimos han sido los elegidos por los responsables de los centros mencionados. Las enseñanzas teóricas que imparten



Escolares durante una visita a una industria de alimentación para conocer el proceso de producción

a los muchachos los miembros de la Inspección Municipal de Consumo, se complementan con actividades prácticas. Estas han consistido en visitar el servicio de Correos de Puertollano, y la fábrica de Quesos "El Valle".

La inspectora de Consumo del Ayuntamiento estima que los

resultados de esta innovadora experiencia están resultando muy positivos, porque los niños no sólo aprenden, sino que también se divierten. Así lo reconocen en las respuestas a unas fichas de evaluación que al final se les entrega a los pequeños y que deben rellenar.

En el taller sobre correos, los niños tienen que calcular, por ejemplo, cuánto les cuesta un telegrama, qué tarifas hay vigentes, las medidas que deben tener los sobres, se les explican los diferentes tipos de envíos (giros postales, certificados, urgentes), escriben un telegrama, etc. Estas prácticas culminan con una visita al edificio de Correos.

En el taller de análisis comparativo de los alimentos, los niños empieza a entender cómo tener un espíritu crítico y protegerse de la publicidad.

El análisis comparativo consiste en mostrar a los muchachos tres clases distintas de cacao: uno de una marca muy conocida, otro menos conocida y otra desconocida. La práctica totalidad de los niños se decanta por la más conocida. Posteriormente, los prueban con los ojos tapados. El que más les gusta no suele coincidir con la marca más conocida, e incluso algunos prefieren el vaso de leche con azúcar que se les había ofrecido sin que vieran de qué se trataba. ■

La Ciudad rindió homenaje a sus mineros



Unas 200 personas se congregaron el pasado 4 de diciembre junto al Monumento al Minero, en el Cerro de Santa Ana, para rendir un homenaje a todos aquellos que fallecieron en las minas. Un año más, el día del Minero, festividad de Santa Bárbara se celebró con una ofrenda floral ante este significativo monumento, que ha cumplido diez años desde que lo crease el escultor José Noja.

El acto estuvo presidido por el Alcalde, Manuel Juliá, y fue bendecido por el arcipreste de la Ciudad, José Antonio García Rodado.